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Зачем автомобилю кнопка 
ГлонАсс?
Ни одиН вопрос от жителей Не остался без вНимаНия во время 
публичНых отчетов областНого правительства

в рязанской «точке кипе
ния» завершилась серия 

публичных отчетов прави
тельства области. 19 мая с 
жителями региона общались 
первый заместитель предсе
дателя правительства облас
ти Анна рослякова и руко
водители курируемого ею 
блока центральных исполни
тельных органов государст
венной власти.

Об итогах работы в 2020 году, 
планах и перспективах рассказа
ла рязанцам министр по делам 
территорий и информационной 
политике Жанна Фомина, началь
ник управления по взаимодейс
твию с территориальными фе
деральными органами исполни
тельной власти Александр Сурин, 
начальник главного архивного 
управления области Александра 
Перехватова, начальник управ
ления ЗАГС по Рязанской облас
ти Елена Васильева, начальник 

государственной инспекции стро
ительного надзора области Васи
лий Маслов, начальник государст
венной жилищной инспекции 
по Рязанской области Геннадий 
Шмидт. Выступления транслиро
вались в социальных сетях «ВКон
такте» и «Одноклассники». Воп
росы поступали через социаль
ные сети и выводились на экран. 
От губернатора области Николая 
Любимова их озвучил его пресс
секретарь Денис Арапов.

Зачем в автомобиле тревож
ная кнопка ГЛОНАСС? Вопросы 
от жителей не отсеивались и не 

фильтровались. Вопросу о кноп
ке ГЛОНАСС, которой оснащают
ся современные модели машин, 
начальник главного управления 
по взаимодействию с террито
риальными федеральными ор
ганами власти Александр Сурин 
не удивился. Это же по его ве
домству. Сам он такой кнопкой 
в автомобиле еще не пользовал
ся, но сказал, что бояться ее не 
стоит. При нажатии срабатывает 
связь с центром обработки вы
зовов системы 112, и оператор 
придет на помощь, если автомо
биль сломался в пути, а мобиль

ник разрядился. Местонахожде
ние машины будет установлено 
аварийной бригадой. И тут же 
новый вопрос: а номер 112 – он 
вообще для чего?

Казалось бы, элементарные 
вещи разъясняли людям минист
ры и начальники. Но это и для них 
полезно – помогает быть ближе к 
населению, общаться понятным 
языком. То, на что ориентирует 
Николай Любимов своих подчи
ненных, отрабатывается на таких 
площадках, как «Точка кипения» 
в ходе публичных отчетов област
ного правительства. Сам Николай 
Викторович подбрасывал дистан
ционно вопросы, вытекающие из 
обыденных жизненных практик. 
Например: как можно быстро и 
без лишних хлопот сменить уп
равляющую компанию? Тут уже 
все нюансы разъяснял начальник 
областной госжилинспекции Ген
надий Шмидт. 
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по итогам прошлого года 
рязанский регион поднялся  
с 24 на 16 место в рейтинге субъектов рф  
по реализации механизмов поддержки  
социально ориентированных  
некоммерческих организаций   
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Семейное дело
в рязаНи собрались диНастии предприНимателей со всей россии

е ще несколько лет назад 
выражение «семейное 

дело» казалось в нашей стра
не чемто из области фантас
тики. сегодня же, благодаря 
интенсивной экономической 
политике, несущей в себе 
реальную помощь малому 
и среднему бизнесу, в на
шей стране появилась уже не 
одна бизнесдинастия, и ря
зань в этом плане стала од
ним из лидеров. 

особАя роль
26 мая в нашей стране отмеча

ется День российского предпри
нимательства. Малый и средний 
бизнес являются значимой частью 
экономики Рязанской области. 
По данным регионального прави
тельства, треть ВВП области созда
ют малые и средние предприятия 
(МСП). Несмотря на сложный 
этап, который в настоящее время 
переживает российская экономи
ка, в регионе удалось оказать всес
тороннюю поддержку малому и 
среднему предпринимательству. 
Активно в этом направлении ра
ботают местные институты раз
вития. Рязанская область вошла 
в ТОП15 российских регионов по 
уровню поддержки бизнеса, пос
традавшего от пандемии корона
вируса, и не останавливается на 
достигнутом. 

Для того чтобы минимизи
ровать негативные последствия 
пандемии, региональные власти 
активно прорабатывают вопросы 
оптимизации налоговой нагруз

ки, приветствуют создание новых 
производств и улучшают деловой 
климат. Ключевую роль в этом иг
рает поддержка института само
занятости и развитие семейного 
бизнеса, которым был посвящен 
прошедший на прошлой неделе 
форум «#PROБИЗНЕС2021», при
уроченный ко Дню российского 
предпринимательства. Его участ
ников приветствовали губернатор 
Николай Любимов и вицепрези
дент Торговопромышленной па
латы РФ Елена Дыбова.

В своем выступлении Елена 
Дыбова подчеркнула, что Рязанс
кая область играет особую роль в 
деле возрождения семейного биз
неса: «И губернатор, и правитель
ство региона всегда поддержива
ли развитие семейного предпри
нимательства. Такие форумы, как 
«#PROБИЗНЕС», – это уникаль
ная возможность для предпри
нимателей обменяться опытом, 
зарядиться позитивной энерги
ей. Они помогают почувствовать 
признание государства, показать 
бизнесмену – то, что он делает, 
нужно стране».

Глава региона привел в при
мер ряд успешных рязанских се
мейных компаний, подчеркнув, 
что в Рязанской области этому 
направлению уделяется повы
шенное внимание. «Мы стараемся 
оказывать поддержку семейному 
бизнесу и в рамках национальных 
проектов, и по линии региональ
ных институтов развития в фор
мате «одного окна», – пояснил Ни
колай Любимов. Лучше всего эти 

слова главы региона иллюстриру
ют цифры деловой активности по 
индексу RSBI, согласно которым 
в 1 квартале 2021 года Рязанская 
область стала лидером, опередив 
ТОП5 регионов, крупнейших по 
числу малого и среднего бизнеса. 
Нашими соперниками в этом рей
тинге стали Москва и Московская 
область, Свердловская область, 
Краснодарский край и СанктПе
тербург. 

В ходе форума «#PROБИЗ
НЕС2021» обсуждались вопро
сы, касающиеся стратегических 
приоритетов развития семейно
го предпринимательства и инс
титута самозанятости, меры го
сударственной поддержки. Кроме 
того, состоялось подведение ито
гов и награждение победителей 
конкурса «#PROБИЗНЕС2021» в 
номинациях «Лучший самозаня
тый», «Лучший семейный бизнес», 
«Лучший предприниматель», а 
также вручение региональных 
наград.

прИмер для ГордостИ
Программу форума «#PRO

БИЗНЕС2021» дополнил первый 
Всероссийский семейный совет, 
организованный Торговопро
мышленной палатой в рамках ре
ализации проекта «100 семейных 
компаний под патронатом пре
зидента ТПП России». Он собрал 
80 династий предпринимателей 
со всей страны. Семейное пред
принимательство в России всег
да было важной составляющей 
экономической истории нашего 

государства. Сейчас по оценкам 
ТПП 74% от всех компаний в оте
чественном бизнесе – это имен
но семейные компании, играю
щие значимую роль в развитии 
экономики. 

– Для нас важно, чтобы рос
сийские семьи находили в себе 
мужество и желание заниматься 
именно семейным бизнесом. У 
нас много таких примеров, это вы
зывает большую гордость. Отлич
ный пример – семья Бодягиных, 
которые начали свою деятель
ность в 1990х годах с маленькой 
пекарни. Сегодня это – уникаль
ный бизнес, который известен по 
всей области. Также хотелось бы 
отметить бизнес сестер Сигаре
вых, которые сохраняют народ
ный промысел в Кадомском райо
не, и семью Терекуловых из Ка

симовского района, которые раз
вивают туристический бизнес, – 
сказал глава региона, открывая 
рабочую сессию Всероссийского 
семейного совета.

Николай Любимов подчерк
нул, что о поддержке семей, сбе
режении народа сказал Президент 
России в Послании Федеральному 
Собранию. «Важно, когда все в се
мье занимаются одним делом и 
являются успешными. Меропри
ятия, которые проводит ТПП РФ 
в этом направлении, уверен, бу
дут способствовать повышению 
информированности граждан о 
возможностях ведения семейно
го бизнеса, помогут комуто при
нять решение о создании хороше
го собственного дела», – отметил 
Николай Любимов. Губернатор 
добавил, что для участников Се
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ГубернАтор нИколАй любИмов:
«для нАс вАжно, 
чтобы россИйскИе семьИ 
нАходИлИ в себе мужество 
И желАнИе ЗАнИмАться 
Именно семейным бИЗнесом»

на улице костычева в рязани появилась первая в россии Аллея семейного бизнеса. 30 молодых черемух высадили участники 
первого заседания всероссийского семейного совета и губернатор рязанской области николай любимов

мейного совета, которые приеха
ли в Рязанский регион со всей 
России, и для рязанских предпри
нимателей такое общение будет 
полезным, послужит стимулом к 
развитию деловых контактов, со
зданию новых бизнесидей.

В рамках Семейного совета 
состоялось обсуждение актуаль
ных вопросов, которые касаются 
приоритетов развития семейного 

бизнеса и предпринимательства в 
целом, мер государственной под
держки, преференций и инфра
структурных возможностей Ря
занского региона. Речь также шла 
о целях и задачах деятельности 
Всероссийского Семейного Сове
та, проблеме нехватки специалис
тов со средним профобразовани
ем для предприятий и организа
ций МСП.

общество

с 7 по 17 Июня снИжены цены по всем подпИсным ИндексАм

Без комплекта  
официальных документов
индекс п5419 
672 руб. 90 коп.

С комплектом  
официальных документов
индекс п4710
1035 руб. 96 коп.

льготная подпиСка 
индекс п5429 
620 руб. 82 коп.

во всех отделенИях свяЗИ «почтА россИИ»

пятНичНый выпусК
индекс п5431 
450 руб. 54 коп.

льготная подпиСка 
индекс п5432 
398 руб. 22 коп.

   подписные цены на на полгода
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Информацию об итогах прохожде-
ния отопительного периода и основных 
задачах по подготовке муниципальных 
образований региона к следующей зиме 
представили министр ТЭК и ЖКХ Рязанс-
кой области Андрей Устинов и глава ад-
министрации г. Рязани Елена Сорокина. 
Было отмечено, что подготовка объектов 
энергетики, ЖКХ и социальной сферы 
велась в соответствии с утвержденны-
ми планами. Общий объем средств, на-
правленных на эти цели из всех источ-
ников финансирования, составил 6,2 
млрд рублей. 

По словам министра ТЭК и ЖКХ об-
ласти Андрея Устинова, в прошедшем ото-
пительном сезоне произошло снижение 
количества аварийных ситуаций на сетях 
отопления и горячего водоснабжения, в 
том числе уменьшилось число поврежде-
ний на магистральных сетях. Подготовка 
к следующей зиме в муниципалитетах уже 
проводится, запланировано увеличение 
финансирования намеченных в ее рам-
ках работ, в том числе на объектах ТЭК с 
применением цифровых технологий. Для 
поддержки муниципалитетов в бюджете 
области предусмотрены кредиты в объеме 

50 млн рублей, которые преимуществен-
но будут направлены на ремонт объек-
тов централизованного теплоснабжения. 
Свыше 2 млрд рублей предусмотрено на 
мероприятия по капитальному ремонту 
многоквартирных домов. Продолжится 
работа по замене магистральных теп-
лосетей г. Рязани, субсидии на эти цели 
из областного и городского бюджетов 
составят 205,3 млн рублей. 

Губернатор Николай Любимов от-
метил: «У нас действительно снизилось 
количество аварийных ситуаций, во мно-
гом благодаря областной программе по 
улучшению качества поставляемых услуг 
и замене тепловых сетей, оборудования. 
Она рассчитана на семь лет, ежегодное 
финансирование составляет не менее 
200 млн рублей. Мы видим ее оправдан-
ность и успешность, что отражается на 
улучшении устойчивости теплоснабже-
ния потребителей, а это прежде всего 
жители наших городов и поселков». 

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области
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25 реГИОНАЛЬНЫХ 
прОеКТОВ НКО  
СТАЛИ пОбедИТеЛямИ 
КОНКурСОВ ФОНдА 
преЗИдеНТСКИХ 
ГрАНТОВ, еще ТрИ 
ЗАВОеВАЛИ пОбеду 
В СпеЦИАЛЬНОм 
КОНКурСе НА 
предОСТАВЛеНИе 
ГрАНТОВ преЗИдеНТА 
рФ НА рАЗВИТИе 
ГрАждАНСКОГО 
ОбщеСТВА В перИОд 
бОрЬбЫ  
С КОрОНАВИруСОм. 
ОбщАя СуммА 
пОддержКИ 
СОСТАВИЛА бОЛее  
40 мЛН рубЛей

Недовольны люди: во 
дворах ставят искусствен-
ные заграждения, натягива-
ют цепи в местах парковок, 
бывших когда-то общедо-
ступными зелеными зона-
ми. По какому праву? Что-
бы так поступать, объясняет 
начальник жилинспекции, 
жители должны приватизи-
ровать придомовую терри-
торию, поставить ее на ка-
дастровый учет и на общем 
собрании договориться об 
использовании участков, 
иначе это простое самоуп-
равство.

Простые вопросы, внят-
ные ответы. «Посмотрите, 
что происходит с сетевыми 
магазинами,– возмущается 
рязанец. Его вопрос транс-
лируется на экран. – Они 
расползаются по кварталам, 
и негде шагу ступить. А есть 
ли в них необходимость? 
Почему государственная 
инспекция строительного 
надзора не регулирует это 
нашествие?» Начальник ве-
домства Василий Маслов до-
ходчиво объясняет, в каких 
случаях объекты подлежат 
государственному строи-
тельному надзору, а в ка-
ких – нет. 

«Почему самосвалы и ав-
токраны развозят грязь со 
стройплощадок по улицам? 

Как на них повлиять?» Мас-
лов дает исчерпывающий 
ответ.

И так – по всем направ-
лениям государственного 
управления, представлен-
ным в ходе отчета. У граж-
дан прибавилось больше 
возможностей общаться с 
ведомствами и получать 
разъяснения. 

Именно электронному 
взаимодействию, не отме-
няющему, конечно же, оч-
ных контактов, уделяли в 
разговоре особое внимание 
выступавшие. В главном уп-
равлении ЗАГС такие серви-
сы позволяют до минимума 
сократить время получения 
услуг, а сами актовые книги 
переведены в электронную 
форму. Эти записи конвер-
тированы в федеральную 
информационную систему 
«Единый государственный 
реестр записей актов граж-
данского состояния».

«Реестр стал базовым ис-
точником сведений о граж-
данах России, на основе 
которого будет сформиро-
ван единый федеральный 
информационный регистр, 
содержащий сведения о на-
селении нашей страны, – 
сказала Елена Васильева. – 
Всего в форму электронно-
го документа переведено 
и передано в федеральную 
систему более 5,5 млн акто-
вых записей». 

В электронном виде че-
рез портал госуслуг прини-
маются заявки на государс-
твенную регистрацию актов 
гражданского состояния, а 
также заявления на выдачу 
повторных документов. 

Правда, у жителей об-
ласти возникли сложности 
с порталом. Одна девушка 
пожаловалась, что никак 
не может подать заявление 
о регистрации брака на «Го-
суслугах». Нестабильная ра-
бота сервиса вызывает на-
рекания жителей, признала 
Васильева. Но эти претен-
зии нужно адресовать феде-
ральному оператору – Мин-
комсвязи.

Главное архивное управ-
ление по Рязанской области 
во всех своих подразделе-
ниях обновило компьютер-
ную технику и обеспечило 
быструю интернет-связь. 
Система не виснет, а коли-
чество запросов увеличи-
вается. Документы активно 
переводятся на цифровые 
носители.

Интерес к выступлению 
Жанны Фоминой, министра 
по делам территорий и ин-
формационной политике, 
проявили как пользователи 
соцсетей, смотревшие отчет 
в прямом эфире, так и пред-
ставители общественных 
организаций – Ассоциации 
органов ТОС, региональ-
ного отделения Всероссий-
ского общества «Знание», 
областного совета ветера-
нов физической культуры, 
спорта и туризма, регио-
нальной организации Со-
юза пенсионеров России, 
регионального отделения 
партии пенсионеров. Людей 
интересуют возможности 
программы поддержки мес-
тных инициатив, грантовая 
помощь, распределение суб-
сидий на реализацию про-
ектов некоммерческих ор-
ганизаций. 

«В рамках подпрограм-
мы поддержки местных 
инициатив 142 муници-
пальных образования Ря-
занской области получили в 
минувшем году субсидии из 
областного бюджета на сум-
му свыше 168 млн рублей. 
Реализовано 202 проекта 
местных инициатив», – от-
метила Жанна Фомина, до-
бавив, что в результате в го-
родах и населенных пунктах 
появились новые парки и 
скверы, детские спортивные 
и игровые площадки, вос-
становленные памятники, 
отремонтированные дороги 
и многое другое. В 2021 году 
работа подпрограммы про-
должается, осуществляется 
многоуровневый контроль 
за реализацией проектов.

Анна Рослякова поблаго-
дарила за эффективное вза-

имодействие правоохрани-
тельные ведомства, службу 
МЧС, глав администраций 
муниципальных образова-
ний, общественные объеди-
нения, а также жителей ре-
гиона, отметив, что рязан-
цы становятся все активнее 
в последние годы и прини-
мают участие в социально 
значимых проектах. «У нас 
впереди еще очень много 
работы, которая направле-
на на то, чтобы люди жили 
комфортно, в безопасности, 
были окружены вниманием 
и всегда имели возможность 
быть услышанными», – ска-
зала первый зампред прави-
тельства.

Немаловажно, что все за-
данные вопросы распреде-
ляются потом по уполномо-
ченным организациям для 
принятия решений – и уже 
по одной только этой при-
чине польза от публичных 
отчетов власти немалая.

«Мы убедились в том, 
что такая форма общения 
власти и общества оказа-
лась удачной, это не скуч-
ный официоз, а реальный 
механизм, который позво-
ляет выявить болевые точки 
и на них прореагировать», – 
отметил пресс-секретарь гу-
бернатора Денис Арапов. 

Впереди – публичный от-
чет главы администрации 
Рязани Елены Сорокиной, 
он пройдет 26 мая в «Точке 
кипения» в 16.00.

Димитрий Соколов 

ОСНОВНОе ВНИмАНИе 
В СВОИХ ОТЧеТАХ 
ВЫСТупАВшИе 
удеЛИЛИ ИТОГАм 
ВЗАИмОдейСТВИя 
С НАСеЛеНИем КАК 
В ХОде ОЧНЫХ 
ВСТреЧ И КОНТАКТОВ, 
ТАК И В режИме 
эЛеКТрОННОГО 
ОбщеНИя, ЦИФрОВОй 
ТрАНСФОрмАЦИИ 
меТОдОВ рАбОТЫ, 
решеНИю жИЗНеННО 
ВАжНЫХ ВОпрОСОВ 
Людей 

Зачем автомобилю кнопка 
ГЛОНАСС?

Город становится зеленее 
РАБОТНИКИ РязАНСКОй НПК выСАДИЛИ МОЛОДыЕ ЛИПы, РяБИНы И ДУБКИ  
НА ДвУХ ПЛОщАДКАХ ОБЛАСТНОГО цЕНТРА 

эКОЛОГИя

19 мая в период проведения 
всероссийской акции «Зеле-

ная весна – 2021» рНпК, дочернее 
общество НК «роснефть», внесла 
свой вклад в оздоровление эколо-
гии рязани. ее сотрудники высади-
ли саженцы деревьев в Централь-
ном парке культуры и отдыха, а 
также на улице Черновицкой. Те-
перь в Ильиной дубраве ЦпКиО зе-
ленеют 30 новых дубков. А Севас-
топольская аллея на Черновицкой 
пополнилась четырьмя десятками 
лип и 10 рябиновыми деревьями. 

20 мая в рамках всероссийской эко-
лого-патриотической акции «Сад памя-
ти в школе» нефтезавод передал сажен-
цы деревьев в пять рязанских школ. В 
День последнего звонка выпускники 
высадили дубы и липы в память о героях 
своей семьи, школы и города, которые 
в годы Великой Отечественной войны 
ушли на фронт со школьной скамьи за-
щищать Родину.

21 мая работники РНПК вышли на 
масштабный субботник на территории 
Рязанской областной клинической 
больницы (ОКБ). Уборка территории 
проходила три дня. Мешки с мусором 
и прошлогодней листвой вывезли 
на свалку, опилили разросшиеся 
деревья и кустарники на прилегающей 
территории больницы и вдоль забора, 
окосили газоны. Завод предоставил и 
рабочие руки, и необходимую технику – 
трактор, самосвал,  бензопилы и 
газонокосилку. Всего на свалку с 12 га 

территории больницы вывезено около 
200 кубических метров мусора.

В основе корпоративной культуры и 
базовых принципов работы Рязанской 
нефтеперерабатывающей компании за-
бота о природе и экологии города всегда 
была одной из главных задач. «Зеленая 
весна» касается не только озеленения. 
Нефтяники участвовали также в четы-
рех субботниках: в Новопавловской 
роще, Южном промузле, на ул. Весенней 
и в поселке Турлатово, где по просьбе 
местных жителей завод посадили 100 
дубков. Лиственные деревца появились 
в Комсомольском парке на ул. Новато-

ров и на бульваре Победы в Московс-
ком районе. РНПК не ограничивается 
благоустройством, она еще занимается 
экологическим просвещением школьни-
ков и студентов. Каждый год ощутимую 
поддержку от нефтезавода получает Ок-
ский биосферный заповедник, который 
сохраняет редкие краснокнижные виды 
флоры и фауны. Регулярно организуют-
ся экскурсии и походы с интересной про-
граммой, рассказывающей об особен-
ностях природы родного края. 

Михаил Скрипников
Фото пресс-службы АО «РНПК»

У частники заседания правитель-
ства области заслушали ин-

формацию об исполнении облас-
тного бюджета за 2020 год, соот-
ветствующий проект регионально-
го закона прокомментировала ми-
нистр финансов марина Наумова. 
Она отметила, что непростые эко-
номические условия, связанные с 
пандемией коронавируса, повлек-
ли за собой принятие ряда реше-
ний по корректировке бюджетной 
политики, направленных на под-
держку пострадавших отраслей, 
граждан и бизнеса. В оперативном 
порядке было проведено перерас-
пределение ассигнований на ме-
роприятия по борьбе с распростра-
нением COVID-19 и предотвраще-
нию влияния ухудшения эконо-
мической ситуации на развитие 
отраслей экономики. «благодаря 
своевременной помощи из феде-
рального бюджета, мерам, при-
нятым на региональном уровне, 
удалось максимально сохранить 
приоритеты бюджетной политики, 
обеспечить устойчивость и сбалан-
сированность областного бюдже-
та», – сказала министр. 

Доходы областного бюджета соста-
вили за 2020 год 66,4 млрд рублей, с 
ростом на 11,6% к уровню 2019 года. 
Финансовая помощь из федерального 
бюджета выросла на 28,5%, дополни-
тельно региону было выделено дотаций 
2,4 млрд рублей. По итогам прошлого 
года бюджет исполнен с дефицитом 
около миллиарда рублей при плановом 
показателе 4,3 млрд рублей. Поступле-
ния налоговых и неналоговых доходов в 

областной бюджет составили 41,7 млрд 
рублей. Расходы, связанные с профи-
лактикой и предотвращением распро-
странения коронавируса, поддержкой 
экономики, составили 3,7 млрд рублей. 
Это в том числе стимулирующие выпла-
ты медицинским работникам, приобре-
тение медикаментов и оборудования 
для лечения больных с COVID-19. 

Были профинансированы все при-
нятые бюджетные обязательства, в 
приоритетном порядке – мероприя-
тия по реализации национальных про-
ектов, инициативы Президента РФ по 
поддержке семей с детьми, а также 
организация горячего питания, вы-
платы на детей в возрасте от 3 до 7 
лет. Продолжилось финансирование 
строительства и модернизации школ, 
детских садов, объектов здравоохране-
ния, культуры и спорта. На оказание 
финансовой помощи муниципальным 
образованиям было направлено 19,4 
млрд рублей, с ростом к 2019 году на 
10,3%. Государственный долг Рязанс-
кой области удалось сохранить на эко-
номически безопасном уровне, в том 
числе благодаря решению о реструк-
туризации бюджетных кредитов. 

Губернатор Николай Любимов от-
метил: «В пандемию нам необходимо 
было поддержать рязанский бизнес, мы 
это сделали и продолжаем сейчас. Надо 
признать, благодаря тому, что предпри-
ятия промышленности и АПК продолжа-
ли работать в период ограничений, нам 
удалось выйти с меньшими потерями, 
нежели мы планировали, примерно в 12 
раз. Тем не менее недополученные дохо-
ды были. И нам, как и другим регионам, 
очень помогла поддержка федерального 
центра. Действительно, помощь оказа-

на беспрецедентная и оперативная. Мы 
смогли поддержать систему здравоохра-
нения, врачей, закупить необходимое 
оборудование и средства защиты». 

Участники заседания одобрили от-
чет об исполнении бюджета Территори-
ального фонда ОМС Рязанской области 
за 2020 год. Кроме того, утверждены из-
менения, которые позволят увеличить 
финансирование ряда мероприятий 
программы «О развитии сферы заня-
тости». В частности, дополнительные 
средства предложено направить на ор-
ганизацию обучения безработных граж-
дан, повышение эффективности работы 
службы занятости, на оказание финан-
совой поддержки на обустройство 335 
соотечественникам, которые будут пе-
реселены в Рязанскую область. Одоб-
рен порядок предоставления субсидий 
за счет средств областного бюджета Ря-
занскому областному фонду соцподде-
ржки населения в виде имущественного 
взноса, а также условия о достижении 
получателем субсидии установленных 
результатов и показателей. 

Отдельным постановлением регла-
ментирован процесс предоставления 
грантов победителям конкурсного отбо-
ра, проводимого в рамках федерального 
проекта «Молодые профессионалы» нац-
проекта «Образование». Средства облас-
тного бюджета в размере 4,2 млн рублей 
могут получить учреждения образова-
ния, в которых создаются мастерские 
по приоритетным для региона группам 
компетенций. В соответствие с действу-
ющим законодательством приведены по-
рядки предоставления субсидий сельхоз-
товаропроизводителям на поддержку от-
дельных направлений животноводства, 
производства сахарной свеклы. 

подготовка к отопительному 
периоду должна проводиться 
своевременно и качественно
ОБ ЭТОМ СКАзАЛ ГУБЕРНАТОР НИКОЛАй ЛюБИМОв  
НА зАСЕДАНИИ ПРАвИТЕЛьСТвА ОБЛАСТИ

АКЦеНТЫ

Оказана беспрецедентная  
и оперативная помощь
ПОДДЕРЖКА ФЕДЕРАЛьНОГО цЕНТРА ПОзвОЛИЛА РЕГИОНУ  
СПРАвИТьСя С БюДЖЕТНыМИ ОБязАТЕЛьСТвАМИ

дИАЛОГ уСКОряеТ решеНИе прОбЛем
ПОДвОДяТСя ИТОГИ ПУБЛИчНыХ ОТчЕТОв ПРАвИТЕЛьСТвА

Комментируя итоги публичных отче-
тов перед жителями области на заседа-
нии регионального правительства, губер-
натор Николай Любимов напомнил, что 
практика публичных отчетов зампредов 
правительства была начата в 2019 году, 
в этом году с ослаблением ограничитель-
ных мер, связанных с пандемией, она 
была возобновлена. все руководители 
доложили о проведенной работе за про-
шлый год, жители смогли задать интере-
сующие их вопросы. «Очень важно пре-
доставить такую возможность рязанцам. 
Хочу подчеркнуть, что все поступившие 
в ходе отчетов обращения обязательно 
будут рассмотрены, по ним будут приня-
ты соответствующие решения». 

По словам Николая Любимова, новый 
формат взаимодействия с гражданами 
подтвердил свою эффективность, интерес 
к этим встречам по-прежнему высокий: в 
общей сложности прямые трансляции в 
соцсетях набрали почти 295 тысяч про-

смотров. «Такой живой диалог ускоряет 
решение проблем, повышает уровень вза-
имодействия с гражданами и уровень дове-
рия людей к власти, делает органы власти 
более открытыми, а их работу более по-
нятной людям, – подчеркнул губернатор. – 
важно, что разговор получился максималь-
но честным и открытым. Ответы прозвуча-
ли на все заданные вопросы, в том числе 
самые сложные и резонансные». 

Николай Любимов сообщил, что по 
итогам отчетов определен ТОП-15 тем. 
От людей поступило больше всего воп-
росов, которые касаются качества убор-
ки улиц, благоустройства дворов и при-
домовых территорий, состояния автодо-
рог, работы регионального оператора 
и системы обращения с ТКО, поликли-
нического звена здравоохранения, вак-
цинации от коронавируса, экологичес-
ких проблем. По словам главы региона, 
много обращений по проблемам облас-
тного центра. 

Губернатор также отметил, что по 
результатам онлайн-голосования на оп-
ределение лучших докладчиков, а так-
же лучшего публичного отчета лидером 
стал профильный блок зампреда Беле-
нецкого. 

«знаю, что по проблемным вопро-
сам, прозвучавшим на отчете, Евгени-
ем Беленецким были проведены лич-
ные приемы граждан. Он выезжал и на 
районные объекты, – сказал Николай 
Любимов. – На все обращения реакция 
есть, сейчас подбираются оптимальные 
решения для достижения положительно-
го результата. Блоки других зампредов 
правительства также работают актив-
но. Надеюсь, люди увидят в ближайшее 
время позитивные изменения в жизни 
своего муниципалитета, своего города 
или поселка, своей улицы, двора. Мы и 
работаем для того, чтобы жизнь рязан-
цев улучшалась. Это было и остается 
нашей главной задачей». 
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визитная карточка

В числе лучших
рязанская область вошла в тройку 
лидеров среди регионов по 
обеспеченности жильем

Агентство «Национальные кредитные рейтин-
ги» по заказу медиахолдинга «РосБизнесКонсал-
тинг» (РБК) опубликовало новый рейтинг лучших 
регионов России по уровню жизни.

По совокупности всех параметров на первых 
трех местах рейтинга – санкт-Петербург, Мос-
ква и Белгородская область. Рязанская область 
расположилась в рейтинге на 19-м месте, улуч-
шив свои позиции по сравнению с 2020 годом 
(тогда наш регион был 21-м из 85).

Наилучшие позиции у нашего региона по 
критерию обеспеченности граждан жильем: по 
соотношению общей площади имеющегося в 
регионе жилого фонда и населения мы уступаем 
только Московской и липецкой областям. При 
этом по доступности жилья наш регион оказал-
ся на 36-м месте. среди прочих регионов Цен-
трального федерального округа средняя стои-
мость жилья ниже, чем у нас, – в Белгородской, 
Брянской, Калужской, липецкой, Орловской, 
смоленской и Ярославской областях.

ЗАлОг ЗдОРОВьЯ
в селе Дядьково будут построены 
три артезианские скважины. работа 
ведется в рамках федерального 
проекта «чистая вода», являющегося 
частью национального проекта «Жилье 
и городская среда». 

В настоящее время завершено строитель-
ство одной из скважин, осуществляется про-
кладка водопроводных сетей и силового ка-
беля. Ввод в эксплуатацию новых скважин 
позволит повысить долю артезианской воды 
в общем объеме питьевой воды, подаваемой 
потребителям, до 50%. В 2022 году на Окском 
водозаборе также планируется строительство 
станции водоподготовки ультрафиолетового 
обеззараживания.

Как сказал губернатор области Николай 
любимов, работа, направленная на улучшение 
качества водопроводной воды в Рязанской об-
ласти, будет продолжена. «уверен, что жители 
почувствуют определенные позитивные измене-
ния уже в этом году и будут в большей степени 
защищены от различных нештатных ситуаций».

Д е л о в а я
х р о н и к а

раБотаеМ!

чистая вода
сКОПиНсКий РАйОН учАстВует В РеАлиЗАЦии ОчеНь ВАжНОгО ПРОеКтА

О том, как ведется работа по 
обеспечению населения ка-

чественной питьевой водой, рас-
сказывает глава администрации 
района александр иванович Бо-
ков. 

– Проект «Чистая вода» направлен 
на обеспечение жителей водой, кото
рая отвечает всем нормам и безопасна 
в употреблении. В плане качественной 
питьевой воды статистика неутеши
тельная, в том числе и в Скопинском 
районе. В рамках реализации проек
та «Чистая вода» планируется качест
венно улучшить ситуацию. Програм

ма достаточно амбициозна, но край
не необходима. Выделенные деньги 
пойдут на строительство и рекон
струкцию объектов водоснабжения. 
В рамках программы удастся решить 
проблемы, которые накапливались, 
множились на протяжении многих 
последних лет.

На территории Скопинского 
района в рамках государственной 
программы Рязанской области «Раз
витие коммунальной инфраструкту
ры, энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности» ра
бота по обеспечению населения ка

чественной питьевой водой ведется 
давно. С 2015 года установлены пять 
станций обезжелезивания воды на ар
тезианских скважинах поселков Побе
динка, Поплевинский, Павелец, а так
же сел Чулково и Успенское. За счет 
инвестора в 2020 году установлена 
станция обезжелезивания на водоза
боре на улице Вишневой села Успенс
кое. Также в прошлом году за счет му
ниципальных средств реализован про
ект по установке министанции очист
ки воды в селе Новые Кельцы, которая 
себя хорошо зарекомендовала.

Жители села Гремячка уже поль
зуются питьевой водой хорошего ка
чества. Здесь построена новая водо

напорная башня, установлено сов
ременное автоматизированное на
сосное оборудование высокой про
изводительности, проложено более 
тысячи погонных метров новых водо
проводных сетей. Ранее одна из двух 
скважин, имевшихся в селе, пришла 
в негодность, другая – плохо обес
печивала людей водой, особенно в 
летний период. Проект строительс
тва был готов еще в 2007 году, но по 
разным причинам работы не начина
лись. После того как на улицах появи
лись новые водопроводные колодцы, 
люди стали подводить воду в дом, обо
рудовать ванные и туалетные комна
ты. Нет перебоев с водой. Две водо
напорные башни позволяют в случае 
ремонтных работ переключаться с 
одной скважины на другую. Но даже 
при таких положительных моментах 
проблемы с водой в этом населенном 
пункте решены далеко не все. Их ре
шение продолжится.

Статистика показывает, что бо
лее 10% россиян не имеют доступа 
к качественной воде. Во многом это 
происходит изза использования уста
ревших систем очистки, загрязнения 
окружающей среды, в том числе водо
емов, ветхости водопроводных систем 
и изза других причин.

В администрации района состав
лен план дальнейшей работы по улуч
шению качества питьевой воды для 
населения. В 2021 год запланирова
ны следующие мероприятия: разра
ботка шести проектов на установку 
министанций очистки воды на ар
тезианских скважинах в селах Секи
рино, Катино, Немерово, Высокое, 
Корневое, поселке Желтухинский. В 
планах также осуществление проекта 
«Станция озонокислородной подго
товки воды на артезианской скважи
не в селе Горлово» для последующей 
его реализации в рамках региональ
ной программы. В администрации 
имеется еще один нереализованный 

проект – на установку станции в Кле
котках. Планировалась его реализа
ция в 2021 году, но в региональной 
программе на 2021 год средства на 
это не предусмотрены. За счет му
ниципальных средств планируется 
построить две министанции очист
ки воды на водозаборах в Катино и 
Желтухинском. 

Администрация Скопинского 
района планирует принимать участие 
в региональной программе по строи
тельству станций очистки воды в на
иболее крупных населенных пунктах, 
а также за счет собственных средств 
реализовать оставшиеся четыре про
екта по установке министанций.

в огне не горит, влаги не боится
ООО «ФиБРАтеК» – ПРОиЗВОдитель листОВых стРОительНых МАтеРиАлОВ иЗ хРиЗОтилЦеМеНтНОгО КОМПОЗитА

«Ф ибратек» – предприятие 
молодое, одно из двенад-

цати подобных в россии. располо-
жилось оно на базе когда-то очень 
известного Приокского сельского 
строительного комбината. в свое 
время в строительство и запуск 
предприятия было инвестировано 
более 1 млрд рублей. в 2016 году 
компания вышла на открытый ры-
нок строительных материалов. 
При этом каждый шаг технологи-
ческого процесса сопровождался 
контролем сотрудников лаборато-
рии и отдела технического конт-
роля. новые технологии, высокое 
качество продукции, современный 
уровень клиентского сервиса быст-
ро заняли достойное место на рос-
сийском рынке строительных ма-
териалов с географией поставок в 
пятнадцать регионов рФ.

А затем – что ни год, то модерниза
ция, наращивание производства – та
ково требование времени. Спустя два 
года здесь построили цех по раскрою и 
окраске продукции, крытые склады для 
хранения, привели в порядок террито
рию завода. Расширилась и география 
поставок. Продукцию «Фибратек» оце
нили уже в 43 регионах. Партнерство 
с такими компаниями, как «Технони
коль», «Евроцемент груп», «Петрович», 
поставило «Фибратек» в ряд наиболее 
перспективных и надежных предпри
ятий Рязани. Сегодня рязанская продук
ция на основе хризотилцемента расхо
дится по всем регионам России, включая 
Дальний Восток.

«К сожалению, сама Рязань в приме
нении новых технологий строительства 
с использованием нашей продукции 
очень нерешительна, – говорит руко
водитель завода Денис Гольм. – Нам бы 
очень хотелось более тесного взаимо
действия по всем направлениям. Это 
благоприятно скажется и на предпри
ятии, и на потребителях».

Показательным для завода стал 
2019 год. Предприятие вышло на плано
вую мощность – 50 тысяч тонн готовой 
продукции в год. А спустя год «Фибра
тек» стал заводом номер один в России 
по производству плоского конструкци
онного листа с долей 30% от общего 
объема в РФ. Не помешала этому даже 
пандемия. В период вынужденных огра

ничений в 2020 году предприятие осу
ществляло бесперебойные поставки на 
системообразующие объекты по всей 
территории РФ. Именно в это время кол
лектив завода сосредоточился на выпус
ке своей продукции, которая пользова
лась большим спросом у потребителей. 
И, как сказал Денис Гольм, они вышли 
победителями из этой ситуации.

«Особое внимание мы уделяем но
вым видам продукции, – рассказывает 
руководитель. – Ассортимент выпуска
емой продукции достиг сегодня более 
200 позиций в различных целевых сег
ментах и постоянно растет».

Недавно на заводе разработали новое 
направление – изготовление фасадных 
досок и панелей. Это высокопрочные ог
неупорные листовые строительные мате
риалы из хризотилцемента. Хризотил – 
это разновидность асбеста, в переводе 
с греческого означает «неразрушимый 
(или горный) лен». Благодаря хризоти
лу продукция получила огнеупорные 
свойства и является абсолютно негорю
чей. Хризотилцементные изделия, а это 
волнистый кровельный лист, плоский 
конструкционный лист, фасадные доски, 
панели, трубы и т.д., производятся путем 
формирования листа необходимой тол
щины из тонкой пленки сырой хризотил
цементной массы. Команда специалистов 
завода взяла за основу технологию с веко
вой историей и добавила к ней современ
ные технические разработки. Они пред
назначены для облицовки наружных стен 
зданий и сооружений различного назна
чения, применяются как основа для пос
ледующего декорирования посредством 
нанесения других материалов и цветов. 

К примеру, если надоел салатовый цвет 
здания, его легко можно перекрасить в 
другой. Выбор цвета фасада зависит толь
ко от фантазии потребителя. Окрасить 
можно сразу, а можно через год. Поверх
ность здания от этого не пострадает. Та
ковы свойства этого материала.

Генеральный директор ООО «Фибра
тек» Денис Гольм подчеркивает: «Наш 
материал не горит, не гниет, не поддает
ся коррозии и не боится воды, обладает 
высокой прочностью и красивой текс
турной поверхностью. Монтировать его 
легко и просто. По своим физикомеха
ническим характеристикам и эстетике 
превосходит зарубежные и отечествен
ные аналоги. И это при демократичной 
ценовой политике».

Вместе с исполнительным директо
ром Союза строителей области Вячес
лавом Немчиновым и советником по 
правовому обеспечению Юрием Мона
ховым идем на производство, которое 
работает, по сути, круглосуточно. Ста
рые заводские цеха оснащены современ
ным оборудованием, укомплектованы 
специалистами. О прошлом напомина
ют лишь фотографии, вывешенные на 
стенде. Люди понимают, что трудиться 
на новом предприятии не только пре
стижно, но и материально выгодно. Как 
было сказано, зарплата здесь достойная 
(в среднем 45 тысяч и выше), выплачи
вается без задержек. Главное требова
ние – добросовестная работа.

Средний возраст работающих – 35 
лет. Свободные рабочие места пока есть. 
Предприятие приглашает молодых, ам
бициозных, желающих работать и за
рабатывать.

Фасад с применением белой доски шириной 190 мм В цехах завода

На снимке: В. Немчинов, Ю. Монахов, Д. Гольм

Глава администрации  
Скопинского района А.И. Боков
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По Программе 
газификации
В Рязанской области будут 
реконструированы пять 
газораспределительных станций

запланировано также построить шесть меж-
поселковых газопроводов. Эти вопросы обсуж-
дались в правительстве области на совещании с 
участием заместителя председателя правитель-
ства евгения Беленецкого.

В обсуждении участвовали генеральный ди-
ректор ао «газпром газораспределение ря-
занская область» Леонид кретов, заместитель 
министра строительного комплекса региона 
Юрий кулешов.

Было отмечено, что в соответствии с програм-
мой газификации запланирована реконструкция 
пяти газораспределительных станций в алексан-
дро-Невском, Спасском, клепиковском, рыбнов-
ском и Шацком районах для подключения перс-
пективных потребителей к сетевому газу. кроме 
того, будут построены шесть межпоселковых га-
зопроводов. Это позволит газифицировать на-
селенные пункты в михайловском, Скопинском 
и Сапожковском районах, а также Серебрянс-
кий цементный завод в михайловском районе 
и современный тепличный комплекс в рыбнов-
ском районе.

ЖиЛье По Программе
23 семьи получат средства на его 
приобретение или строительство

Свидетельства получателям социальных вы-
плат из 10 районов области вручил министр 
сельского хозяйства и продовольствия Борис 
Шемякин. Среди них – 7 многодетных семей. 
Средний размер соцвыплаты – 1,8 млн рублей. 
Всего на эти цели предусмотрено 42 млн рублей 
из средств федерального и областного бюдже-
тов. По госпрограмме сельские жители, работа-
ющие в сфере аПк или в соцсфере, могут полу-
чить выплату в размере 97% нормативной сто-
имости жилья. В 2020 году по программе «ком-
плексное развитие сельских территорий» улуч-
шили свои жилищные условия за счет средств 
государственной поддержки 83 семьи. 

Программа предусматривает также разви-
тие газификации и водоснабжения. В 2021 году 
будут введены в эксплуатацию инженерные сети 
в касимовском и Сараевском районах, созда-
на инженерная инфраструктура для будущих 
поселков в александро-Невском, Пителинском, 
Шацком районах, планируется реализовать 16 
общественно значимых проектов по благоуст-
ройству сельских территорий в кораблинском, 
михайловском, Спасском, Скопинском и других 
районах области. 
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Выпуск подготовила Валентина Севостьянова. Фото автора и из архива
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квадратные метры с комфортом
груППа комПаНий «СтройПромСерВиС» СоВмеСтНо С Пао СБерБаНк заПуСтиЛи 

Программу СуБСидироВаНия ПокуПки ЖиЛья В иПотеку

П окупка жилья в ипотеку по 
льготной ставке – хорошая 

возможность решить жилищный 
вопрос. но Минэкономразвития 
России прекращает субсидирова-
ние банков в большинстве регио-
нов. нельзя точно сказать, как ска-
жется возможная отмена льгот-
ной ипотеки на спросе и развитии 
отрасли в целом, насколько вы-
растут ипотечные ставки. однако 
цены на жилье, определенно, сни-
жаться не будут. новостройки рас-
тут в стоимости всегда. 

Безусловно, в случае сворачивания 
программы льготной ипотеки можно 
ожидать небольшого спада продаж. 
При этом на рынок оказывает влияние 
и другой тренд – сокращающееся пред-
ложение. Вновь выходящие в продажу 
жилые комплексы не могут полностью 
покрыть существующий дефицит пред-
ложения, что естественно повлияет на 
увеличение цены.

«Рост цены по итогам года на 10–
15 процентов вполне вероятен, – рас-
суждают представители ГК «Строй-
промсервис». – В любом случае при-
обрести жилье в новостройках лучше 
до июля, опять же из-за пока дейс-
твующей господдержки. После окон-
чания программы ставки по ипотеке 
вырастут». 

На фоне развития ситуации на ре-
гиональном рынке появились и хоро-
шие новости для желающих приобрес-
ти квартиру в новостройке. Поддержав 
рынок строительной отрасли, группа 
компаний «Стройпромсервис» совмест-
но с ПАО Сбербанк запустила програм-
му субсидирования покупки жилья в 
ипотеку по рекордно низкой ставке под  
2,45 процента годовых. 

Сбербанк и группа компаний «Строй-
промсервис» – давние партнеры. Пло-
дотворное сотрудничество началось бо-
лее десяти лет назад. Недавно «Строй-
промсервис» получил статус «Золотого 
партнера» Сбербанка по объему ипо-
течных сделок и высоким показателям 
продаж по итогам первого квартала 
2021 года. «Награда подтверждает боль-
шое количество сделок с привлечением 
кредитных средств банка. В 2021 году, 
как и прежде, мы подтвердили репутацию 
надежного застройщика. Наши современ-
ные жилые комплексы «Шереметьевский 

квартал» и «Окские просторы» стабильно 
пользуются спросом у рязанцев. Это в оче-
редной раз доказала и высокая оценка ве-
дущего банка страны, который является 
нашим постоянным долгосрочным парт-
нером», – рассказали в компании. 

Сегодня у покупателей жилья поя-
вился новый запрос: «Важно жить здесь 
и сейчас». Люди все чаще хотят въехать в 
квартиру с уже готовым интерьером и не 
тратить время на ремонт. Застройщики 
не остаются в стороне от таких тенден-
ций и предлагают не просто предчисто-
вую работу, а полностью обустроенные 
квартиры с готовой отделкой и мебелью. 
Это идеальное решение для тех, кто хочет 
сэкономить время и деньги. Покупатель 
получает ключи от квартиры, распаковы-
вает вещи и начинает обживаться. Мак-
симально выгодным такой формат жилья 
будет в рамках ипотеки. Стоимость ре-
монта и мебели уже включена в ипотеч-
ный договор – не придется искать допол-
нительные средства на обустройство.

В числе новаторов такого предложе-
ния на рязанском рынке – ГК «Строй-
промсервис». Это прекрасная возмож-
ность приобрести квартиры, что на-
зывается, под ключ – с ТОП-отделкой 
и качественной мебелью. И все это по 
низкой ипотечной ставке пока еще дейс-
твующей госпрограммы. 

Из-за объема закупаемых матери-
алов и предметов мебели застройщик 

получает скидки, а это значит, что от-
делка обойдется дешевле. По предва-
рительной оценке, на некоторые виды 
квартир выгода будет составлять при-
мерно 30%. 

Важно и то, что новоселы экономят 
время и нервы. «Мы берем на себя не 
только выбор мебели и техники, но и 
осуществляем контроль качества ра-
бот на всех этапах при комплектации 
квартиры. В частности, предоставля-
ется многолетняя гарантия на всю ме-
бель и встраиваемую технику. Получив 
ключи от такой квартиры, покупателю 
действительно останется только пере-
везти личные вещи. Не придется тра-
тить деньги и время на поиск ремонт-
ной бригады, дизайнеров, проектиров-
щиков, изготовителей мебели и выбор 
конкретных моделей. В данном случае 
мы отвечаем за каждый этап и контро-
лируем ход работ. 

При этом полностью укомплектован-
ная квартира обойдется собственнику 
жилья дешевле, чем сделанная своими 
силами», – заверяют в компании. На-
пример, однокомнатная квартира в ЖК 
«Окские просторы» с ремонтом и мебе-
лью в ипотеку обойдется в 9 500 рублей 
в месяц.

Эти обстоятельства гарантируют 
покупателям квартир качество и на-
дежность сотрудничества с ГК «Строй-
промсервис». 

«Мы живем в Рязани, в доме № 2 по ул. 3-и Бутырки. С некоторых пор жить 
в нем стало небезопасно. Чтобы вы понимали, что происходит, высылаем фо-
тографии, сделанные с места события. Если говорить образно, дом как бы 
сбрасывает с себя лишнюю одежду в виде облицовочного кирпича. Недавно гу-
лял с детьми недалеко от него, как вдруг  часть стены обрушилась, мы едва 
успели отбежать. Как говорят, до беды недалеко. Может, кто-то скажет, 
что происходит с нашим домом и что необходимо предпринимать, чтобы  
дальше жить спокойно?»

По словам жильцов, разрушение облицовочного слоя началось еще год назад, 
но на это никто не обращал внимания. А теперь последствия проявились в полную 
силу. Областная жилищная инспекция выдала предписание управляющей органи-
зации ЖЭУ № 19 до 31 августа устранить нарушение.

Директор ЖЭУ Наталья Яковлева в курсе дела. Как она говорит, облицовочный 
слой был выполнен с нарушениями, что и привело к его разрушению. Промышлен-
ные альпинисты скоро начнут ремонтные работы.

коротко –  
о важном

коротко  
о важном

РоССиян уСпокоили наСчет 
падения лифтоВ В жилых 
доМах

Лифты в российских жилых домах 
не могут внезапно упасть. Как заявил 
РИА Новости руководитель централь-
ной аварийно-диспетчерской службы 
«Мослифта» Владимир Толстов, подъ-
емники держатся на нескольких тро-
сах, и вероятность того, что порвутся 
все, исключена.

«Лифт не падает, – констати-
ровал эксперт. – Он держится на 
нескольких тросах. Как правило, 
их количество от трех до восьми 
штук». Толстов также посовето-
вал россиянам не выбираться са-
мостоятельно из застрявших подъ-
емников – лифт может начать дви-
жение в любой момент. Особенно 
опасно пытаться освободиться из 
кабины, если она остановилась 
между этажами. Лучше вызвать 
диспетчера.

Эксперт успокоил тех, кто вол-
нуется насчет нехватки воздуха в 
лифте (существует миф, что воздух 
может закончиться, и человек за-
дохнется, ожидая помощи). «Шах-
та – это, по сути, труба, – указал 
Толстов. – Там постоянно цирку-
лирует воздух. А кабина лифта уст-
роена так, что внизу и сверху есть 
специальные вентиляционные ре-
шетки». Подъемник все время пас-
сивно вентилируется, заключил 
специалист.

С 2016 года в России осуществляется реформа контрольно-
надзорной деятельности, в том числе в строительной от-

расли. основная ее цель – снижение административной на-
грузки на бизнес и повышение эффективности организации 
контрольно-надзорной деятельности. 

как известно, важнейшими задачами, возложенными на органы, осу-
ществляющие государственный строительный надзор, являются предупреж-
дение, выявление и пресечение допущенных застройщиком, техническим 
заказчиком, лицом, осуществляющим строительство, нарушений законода-
тельства о градостроительной деятельности и проектной документации при 
строительстве, реконструкции объектов капитального строительства. 

для предупреждения нарушений юридическими лицами и индивиду-
альными предпринимателями обязательных требований, устранения при-
чин, факторов и условий, способствующих нарушениям обязательных 
требований, проводятся мероприятия по профилактике нарушений. Это 
помогает последовательно снижать повторные нарушения обязательных 
требований у подконтрольных субъектов в части некачественного осу-
ществления строительного контроля как лицом, осуществляющим стро-
ительство (подрядчиком), так и застройщиком (техническим заказчиком) 
непосредственно. 

В настоящее время большое внимание уделяется доступности объ-
ектов капитального строительства для маломобильных групп населения. 
Эта важная тема в первую очередь должна качественно отражаться в 
проектной документации с соблюдением всех обязательных требований 
к разработке раздела проектной документации «мероприятия по обес-
печению доступа инвалидов». речь идет не только об инвалидах, но и о 
людях старших возрастов, о тех, кто выходит гулять с детскими коляска-
ми. Это касается и устройства пандусов, и монтажа подъемников, и ус-
тройства тактильных и предупредительных знаков, и обустройства пар-
ковочных мест. 

задачи и полномочия органов государственного строительного надзора 
в настоящее время весьма объемны. При этом в соответствии с внесенными 
в градостроительный кодекс рф изменениями инспекция также осуществляет 
надзор в отношении объектов капитального строительства, проектная до-
кументация которых не подлежит экспертизе, и в отношении объектов капи-
тального строительства, работы по строительству которых завершены. гос-
стройнадзор рязанской области также ведет производство по администра-
тивным правонарушениям, отвечает на обращения граждан и организаций, 
принимает участие в проверках совместно с органами прокуратуры. 

В настоящее время госстройнадзору рязанской области поднадзор-
ны 234 объекта капитального строительства. Среди них – областной 
клинический онкологический диспансер, завод по производству извести 
в касимовском районе, спальный корпус для социального обслуживания 
престарелых и инвалидов в р.п. елатьма, дом культуры в деревне ровное 
рязанского района, новая школа в городе Сасово, фармацевтический 
завод по производству готовых лекарственных форм в Скопинском райо-
не, а также пристройки к детским садам. С начала 2021 года, несмотря 
на сложную эпидемиологическую обстановку, в области было проведено 
более 100 проверок строительства объектов. Нарушителям выдано 28 
предписаний об устранении нарушений.

Специалисты госстройнадзора делают все возможное для обеспече-
ния безопасности строящихся объектов капитального строительства на 
территории области, а также для жизни и здоровья людей, сохранения 
имущества и охраны окружающей среды.

доВеРяй, но пРоВеРяй 
реформа закреПЛяет СиСтему «умНого» коНтроЛя,  
В оСНоВе которой – ПримеНеНие риСк-ориеНтироВаННого 
Подхода. 

актуально

жителей пРедложили 
инфоРМиРоВать 
об аВаРийноСти жилья

Сведения об аварийности домов хотят 
автоматически вносить в Единый госре-
естр недвижимости. Такой законопроект 
депутаты планируют рассмотреть на бли-
жайших пленарных заседаниях Госдумы.

Согласно документу, решения регио-
нальных или муниципальных властей о 
признании дома аварийным будут сразу 
же направлять в Росреестр. Затем ведомс-
тво включит эту информацию в выписку 
из ЕГРН. Такие нововведения позволят 
покупателям жилья при запросе выписки 
одновременно получать информацию об 
аварийном состоянии дома.

180 тыСяч жителей  180 тыСяч жителей  
аВаРийных доМоВ  
получили ноВое жилье

Переселение граждан из аварийного 
жилья по нацпроекту «Жилье и городская 
среда» идет со значительным опережени-
ем планов. С 2019 года новоселье отмети-
ли уже более 180 тысяч человек, сообщает 
АНО «Национальные приоритеты».

С 2019 года расселены почти 2,96 мил-
лиона квадратных метров аварийного 
жилья. Это 90% от того уровня, который 
должен быть достигнут к концу 2021 года. 
Что касается граждан, то задача по улуч-
шению жилищных условий на 2021 год 
практически выполнена – переселены 
были 180,2 тысячи человек, это 98% от 
планового значения, достигнуть которое 
необходимо было по итогам 2021 года.
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сухие деревья, завезли грунт 
для выравнивания рельефа 
местности. Полным ходом 
идут работы по мощению 
тротуарной плиткой, завер-
шаются работы по устройс-
тву бордюра. Тротуар пла-
нируют расширить до двух 
метров, сделать специальные 
карманы, в которых как раз и 
установят скамейки. Уложат 
плитку и на новых подходах 
к площадкам, куда перене-
сут памятники. Также вы-
мостят дорожки, тянущиеся 
от Аллеи ветеранов в сторону 
Троицкой церкви и к другим 
зданиям. 

По соседству – у памятни-
ка Ленину – уже установили 
бордюрный камень. Анало-
гичные работы продолжа-
ются на площади перед хра-
мом – архитектурной доми-
нантной центра Ухолова. 

С улицей Ленина пере-
секаются сразу несколько 
других улиц районного цен-
тра – Советская, Присягина, 
Кооперативная, Игнаткина, 
Чапаева, Дзержинского, Куз-
нецкая… Как ручейки сте-
каются улицы к центру – к 
храму. Воплощаемый сегод-
ня в жизнь проект благоус-
тройства изменит к лучше-

му всю центральную часть 
поселка. 

В будущее  
смотрим  
с оптимизмом

Контракт, что был заклю-
чен с подрядной организаци-
ей, предусматривает завер-
шение работ в срок не позд-
нее 30 августа. Если рабочие 
выдержат заданный сейчас 
темп, возможно, справятся 
и раньше. В благоустройстве 
Ухолова будет сделан, пожа-
луй, самый важный шаг, за 
последние 20-25 лет.

Возникает резонный воп-
рос: что дальше? Какие пла-
ны в дальнейшем развитии 
районного центра представ-
ляются приоритетными для 
его руководства? 

По словам гла-
вы районной ад-
министрации Ана-
толия Зуева, здесь 
давно уже хотят 
привести в поря-
док Парк желез-
нодорожников на 
улице Вокзальной. 

Мечтают ухо-
ловцы и о том, что когда-ни-
будь вместо скромного по 
размерам физкультурно-оз-

доровительного комплек-
са «Аксень», открытого еще 
в 2002 году в двухэтажном 
переоборудованном здании 
бывшего комбайнового цеха, 
у них появится современный 
спортивный комплекс. На-
пример, на улице Заречной, 
где уже закреплены границы 
рекреационной зоны, и где 
сейчас местные мальчишки 
регулярно гоняют в футбол. 

Для строительства ново-
го детского сада в Ухолове – 
вместо располагающегося 
ныне в бывшем барском доме 
на Присягина, 9, тут и вовсе 
давно готов проект! Его бы 
только немного доработать 
с учетом современных тре-
бований, а дальше, если ре-
гион протянет руку помощи, 

или же проект вой-
дет в какую-либо 
федеральную про-
грамму, можно бу-
дет начинать еще 
одну стройку. 

В Ухолове гото-
вы к переменам и 
с радостью включа-
ются в работу, когда 
эти перемены нако-

нец-то наступают. И этот эн-
тузиазм не может не вселять 
оптимизма.

А ктивно реализуемые у нас  
в регионе еще с 2017 года проек-

ты местных инициатив в ухоловском 
районе позволили не только акцен-
тировать внимание на благоустройс-
тве, но и увеличить темпы дорожного 
ремонта и строительства. 

Если прежде тут в основном обходи-
лись ямочным ремонтом, используя средс-
тва дорожного фонда Рязанской области, 
за последние четыре года по проектам 
местных инициатив отремонтировали до-
рогу в селе Ясенок Ольховского сельского 
поселения, две дороги в селе Покровское – 
по улицам Ватутина и Политотдел, уложи-
ли новое асфальтовое покрытие на улице 
Вокзальной в райцентре Ухолово. 

Еще одним успешно реализованным 
ухоловцами проектом местных инициатив 
уже к концу лета этого года должен стать ре-
монт участка автомобильной дороги с вос-
становлением твердого щебневого покры-
тия в переулке Школьном в селе Александ-
ровка Калининского сельского поселения. 

Александровка – село небольшое: от 
Центральной улицы, протянувшейся через 
весь населенный пункт, в разные стороны 
идут два «крыла» – переулок Молодеж-
ный, где еще раньше обновили щебеноч-
ное покрытие, и переулок Школьный – он 
как раз и нуждается сейчас в обустройстве. 
Именно на пересечении улицы Централь-
ной и Школьного переулка располагается 
центр села. Здесь стоит памятник воинам-
землякам, погибшим в Великой Отечест-
венной войне, церковь Казанской иконы 
Божией Матери, Александровская началь-
ная школа, а чуть поодаль от нее – единс-
твенный в селе детский сад. 

Живет в Александровке около трехсот 
человек. И именно по этой дороге дети 
идут в школу и в детсад, а взрослые – на 
работу. Так что хоть Школьный и скромно 
прозван переулком, для сельчан он – вто-
рая по значимости транспортная артерия 
Александровки. 

Как рассказывает 
глава администрации 
Калининского сель-
ского поселения Ухо-
ловского муниципаль-
ного района Алевтина 
Воронкова, решение 
о необходимости ре-
монта было принято 
на одном из общих 
сходов жителей. 

– Люди в Александровке – открытые, 
добрые, неравнодушные, – говорит Алев-
тина Александровна. – К своему родно-
му селу относятся с любовью и заботой. 
Едешь мимо домов и видишь – как все тут 
чисто, ухожено… И сегодня участие в про-
ектах местных инициатив действительно 
помогает нам сделать их жизнь лучше. 

Протяженность ремонтируемого учас-
тка дороги составит около 700 метров. 
Стоимость реализации проекта – 1 125 566 
рублей, из которых 754 129 рублей предо-
ставлены в качестве субсидии из средств 
областного бюджета. Еще 168,8 тыс. руб-
лей – средства дорожного фонда Рязанс-
кой области. Ожидается, что торги, в ре-
зультате которых будет определена под-
рядная организация, объявят в ближай-
шее время. Не позднее июля (возможно, 
и раньше) должны начаться ремонтные 
работы, завершить которые планируется 
до сентября. 

Скажем, как есть: спортплощадок в 
ухолове не хватает. есть хорошая сов-

ременная площадка с отличным спортив-
ным оборудованием у ухоловской сред-
ней школы. есть баскетбольная площад-
ка, которую открыли еще в 2017-м у му-
ниципального культурного центра «побе-
да». Но, например, с окраины ухолова, с 
улиц совхозной или ильича, до нее топать 
больше полутора километров…

Наверное, каждый родитель согласится: отпус-
кать детей так далеко от дома (особенно в вечер-
нее время) – не лучшая идея. 

Про улицы Совхозную и Ильича мы вспомнили 
не просто для примера. Этот район – один из са-
мых густонаселенных в Ухолове. Здесь проживает 
около тысячи человек, среди которых много семей 
с детьми. У двух – и трехэтажных многоквартирных 
домов есть небольшие детские площадки, которые 
строили еще в начале нулевых при непосредствен-
ном участии местных жителей. А вот своей спорт-
площадки, к сожалению, нет. 

С давних пор мальчишки ходили гонять в фут-
бол на заросший травой пустырь на пересечении 
двух улиц. Здесь и сейчас стоят футбольные воро-
та из деревянных столбов. И когда речь зашла о 
том, где в микрорайоне могла бы появиться собс-
твенная спортивная площадка – ответ напраши-

вался сам собой: там же, где раньше ребята иг-
рали в футбол.

– С инициативой строительства спортивной 
площадки ко мне обратились родители, – расска-
зывает депутат Совета депутатов муниципального 
образования Ухоловского городского поселения 
Елена Королева. – И уже в ноябре 2020-го на 

сходе местных жителей, 
где обсуждали будущие 
проекты местных инициа-
тив, мы выступили со сво-
им проектом. На общем 
голосовании ухоловцы нас 
поддержали. Вопрос о по-
явлении спортивной игро-
вой зоны в районе улиц 
Совхозной и Ильича стоял 

уже достаточно давно, и мы рады, что теперь наша 
идея, наконец, воплотится в жизнь. 

Общая стоимость реализации проекта – око-
ло 300 тысяч рублей. 10% от этой суммы гаран-
тируют предоставить местные жители, остальные 
деньги будут выделены из бюджетных средств. 

До 30 августа на будущей спортивной пло-
щадке появятся новые ворота для мини-футбола, 
волейбольные стойки, гимнастический комплекс, 
уличные тренажеры для занятий воркаутом и, ра-
зумеется, такие обязательные элементы благоуст-
ройства, как скамейки и урны. 

среда • 26 мая 2021 • №38 (5943)

Николай Вешта, 
бизнес-тренер, 

предприниматель:

– Было бы классно, если бы когда-нибудь 
в Рязани можно было добраться откуда 
угодно куда угодно на велосипеде… Об-
ластной центр все еще мало приспособ-
лен для активного образа жизни. 

Любовь Алешина, 
журналист:

– В Рязани мало велосипедных дорожек, 
велосипедисты ездят по тротуарам, а 
это неудобно и опасно. Так же было бы 
хорошо, если бы было больше точек по 
раздельному сбору мусора. И хочется 
больше зеленых зон! 

елена Холопова, 
преподаватель русского языка:

– Повсеместно не хватает парковочных 
мест, из-за чего машины нередко зани-
мают и проезжую часть, и тротуары. А 
еще в сельской местности надо что-то 
делать со старыми автобусными оста-
новками – на них жутко смотреть. 
 

Глас народа / Каких элементов благоустройства сегодня не хватает в Рязани и райцентрах?

ВлАСТь: Время местНое

«ГоРячий» телефон РедаКции: (4912) 21-08-13

ольга павлова, 
микробиолог:

– В парках и скверах не хватает крытых 
веранд, где можно было бы спрятаться 
от дождя и солнца. В районных центрах 
часто в плачевном состоянии подъез-
дные дороги во дворах многоквартир-
ных домов. 

спортплощадка  
на окраине 
ЧЕм ВАжЕН ЭТОТ ПРОЕКТ Для жИТЕлЕй ДВУх УлИц? 

Ухоловцы готовы 
к переменам
В РАйОННОм цЕНТРЕ ВОПлОщАюТ В жИЗНь САмый мАСшТАБНый 
ЗА ПОСлЕДНИЕ гОДы ПРОЕКТ БлАгОУСТРОйСТВА 

дорога  
к храму и школе
лЕТОм В СЕлЕ АлЕКСАНДРОВКА НАЧНЕТСя РЕмОНТ 

И пожалуй, можно 
сказать так: у этого 

проекта есть имя! разу-
меется, за реализаци-
ей идеи стоял далеко не 
один человек. однако 
еще в 2019 году все на-
чалось с традиционного 
собрания местных жите-
лей, на котором обсуж-
дали грядущие проекты 
местных инициатив, там-
то председатель совета 
ветеранов ухоловского 
района тамара ереми-
на и выступила со своим 
предложением. 

Ее предложение – благо-
устроить Аллею ветеранов 
на улице Ленина – подде-
ржали все собравшиеся. Ал-
лея эта появилась в центре 
Ухолова еще в 2005 году – ее 
открыли к 65-летию Побе-
ды. Здесь разместили Стену 
памяти с портретами Геро-
ев Советского Союза, участ-
ников Великой Отечествен-
ной – уроженцев Ухолова. 
Позднее установили еще два 
памятника – своему земля-
ку, архиепископу Донскому 
и Новочеркасскому Макарию 
(Миролюбову) и землякам – 
героям Первой мировой вой-
ны. Но не хватало скамеек, 
не помешало бы расширить 
дорожку, выровнять рельеф 
местности, обновить зеле-
ные насаждения, обустроить 
ступени, сделать пандусы для 
маломобильных граждан. 
Хотелось не только благоус-
троить аллею, но и прилега-

ющие к ней площадь Лени-
на и площадь перед храмом 
Живоначальной Троицы. В 
общем, создать для людей 
по-настоящему комфортные 
условия …

Как вспоминает глава 
администрации Ухоловско-
го муниципального района 
Анатолий Зуев, когда пред-
варительно прикинули стои-
мость работ, стало ясно, что 
по программе местных ини-
циатив проект получится ре-
ализовать только в несколь-
ко этапов. Другое дело, если 
удастся войти в федеральный 
проект «Формирование ком-
фортной городской среды», 
благо, положительный опыт 
участия в нем к тому времени 
у ухоловцев уже был. 

презеНт к НоВогодНим 
прАздНикАм

Ранее в районном центре 
в рамках все того же феде-
рального проекта по форми-
рованию комфортной город-
ской среды оборудовали но-
вую баскетбольную площадку 
и благоустроили десять дво-
ровых территорий у много-
квартирных домов по улицам 
Революции, Заречной, Коопе-
ративной и Заводской. Самое 
время было решиться на бо-
лее масштабный проект.

– Провели конкурсный 
отбор проектов среди мест-
ного населения – идея бла-
гоустройства Центральной 
площади и Аллеи ветеранов 
на улице Ленина получила 
большинство голосов. Сов-

местно с Главным управлени-
ем архитектуры и градостро-
ительства Рязанской области 
подготовили проект. Вышли 
на министра ТЭК и ЖКХ Ря-
занской области Олега Усти-
нова, представили ему свое 
видение, – продолжает рас-
сказ Анатолий Зуев. – В нояб-
ре 2020-го подали заявку на 
участие в отборе для предо-
ставления субсидий из облас-
тного бюджета по государс-
твенной программе Рязанс-
кой области «Формирование 
современной городской сре-
ды». А уже в декабре узнали о 
том, что наш проект включи-
ли в федеральную програм-
му. Еще до Нового года успе-
ли провести торги, определи-
ли подрядную организацию. 
14 апреля этого года подряд-
чик – ООО «Строительное уп-
равление № 1» г. Касимова – 
взялся за работу. 

Еще на стадии разработ-
ки проекта за точку отсчета 
решили взять площадь у обе-
лиска погибшим воинам – ее 
благоустраивали по одному из 
проектов местных инициатив 
в 2019 году, и от нее же теперь 
решили двигаться дальше. 

Общая стоимость проекта 
составила 9 млн 829 тыс. руб-
лей, из них 9,2 млн – средс-
тва федеральной и областной 
субсидий. 

Просто, чтобы вы по-
нимали порядок цифр, по-
ясню: годовой бюджет го-
родского поселения Ухо-
лово составляет в среднем  
15 млн рублей. 

Из них на нужды благо-
устройства без ущерба для 
прочих обязательных расхо-
дов можно выделить не бо-
лее 1 млн рублей, и в эту сум-
му войдет оплата работ, ко-
торые надлежит вести регу-
лярно, чтобы поддерживать 
городскую инфраструктуру в 
должном состоянии, – зимне-
го содержания дорог, летнего 
покоса травы на обочинах… 
Резюмируя, можно сказать: 
без финансовой подпитки из 
средств федерального и реги-
онального бюджетов нынеш-
няя масштабная кампания по 
благоустройству централь-
ной части Ухолова попросту 
не началась бы. 

кАк преобрАзится 
цеНтр?

Итак, какие работы здесь 
будут выполнены на эти де-
ньги? 

Проект благоустройства 
включает в себя:

• демонтаж разрушенного 
асфальтобетонного покрытия 
(уже выполнен к настоящему 
времени),

• устройство площади у 
памятника Ленину и пеше-
ходных дорожек из тротуар-
ной плитки (работы продол-

жаются, к месту их проведе-
ния доставлена плитка двух 
цветов – красная и серая),

• обеспечение освещения 
территории,

• устройство конструкции 
для афиш и новостей,

• устройство памятной 
стены Героям Советского Со-
юза и Великой Отечественной 
войны и памятника архиепис-
копу Макарию (будут заново 
установлены на благоустро-
енной территории, на новом 
месте), 

• устройство площадки для 
размещения памятника вои-
нам, погибшим в локальных 
конфликтах, 

• озеленение территории 
(посев газона, высадка кустар-
ника и новых деревьев – спи-
реи, садовой гортензии, жас-
мина, можжевельника, туи),

• установку скамеек и урн 
для мусора,

• устройство автостоя-
нок,

• устройство пандуса для 
маломобильных групп насе-
ления. 

Три последних пункта 
имеют непосредственное от-
ношение к благоустройству 
Аллеи ветеранов. Уже сейчас 
здесь выкорчевали старые и 

ближе к концу лета площадь перед зданием районного управления по образованию обретет завершенный вид

На месте старого футбольного поля построят  
современную спортивную площадку

казанский храм в селе Александровка – один 
из красивейших в ухоловском районе. сюда не 

только приходят местные жители, но и приез-
жают верующие из соседних сел и деревень Материалы полосы подготовил Александр Абрамов.  

Фото автора и из архива администрации Ухоловского муниципального района
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С егодня это – вопрос вопросов. Потому что 
время особое. Оно предъявлет к каждо-

му из нас жесткие требования: или ты осваива-
ешь новое или остаешься за бортом прогресса. 
В наш век чаще всего – за бортом цифровых 
технологий. Отсюда берет начало непрерыв-
ный марафон освоения всякого рода гадже-
тов и приложений к ним. Процесс этот стал в 
последние годы неотъемлемой частью повсед-
невности. Вот проснулся утром, потянулся и... в 
смартфон. Знакомо? Думаю, что да. А почему? 
Все потому, что с утра уже надо быть в курсе: 
что, где и когда произошло. Пролистать ново-
сти, просмотреть картинки/видео и так далее... 
Жизнь в смартфоне продолжается.

А между тем все мы вслед за Пушкиным можем ска-
зать: «В начале жизни школу помню я...» И у каждого 
она, как и гаджет, к слову, своя.

Недавнее вынужденное дистанционное обучение 
школьников из-за пандемии коронавируса заставило 
узнать про Zoom, научиться пользоваться электрон-
ной почтой и выйти в соцсети даже тех взрослых, кто 
до этого момента счастливо заблуждался на тему «все 
эти ваши новомодные интернет-штуки не для меня, 
мне уже поздно» (или, как вариант: «без них спокой-
но может обойтись серьезный человек»). Не буду о 
больном, когда и родители, и дети оказались в новой 
реальности без всякой подготовки, эта тема много раз 
очень эмоционально обсуждалась в сети.

Я хочу сказать о другом. В непростых условиях 
именно учителя перестроились в оптимальном, что 
называется, режиме. И до ночи, а то и за полночь про-
водили свои дни у монитора, разбирая детские работы 
на не всегда четких фотографиях , сделанных мобиль-
никами. И только они знают на деле, что такое 8–10 
и больше часов безотрывного сидения за компьтером 
при проверке домашних заданий. И можно сколь угод-
но долго рассуждать о всех несовершенствах учебного 
процесса на дистанте, но факт остается фактом: имен-
но школьные учителя удержали очень сложную ситу-
ацию под контролем, не дав ей превратиться в хаос 
и бессмыслицу. Что, на мой взгляд, естественно: тот, 
кто учит других, сам должен в первую очередь учить-
ся новому.

Конечно, и учителям, и школьникам, и родителям 
еще предстоит усвоить окончательные уроки из прожи-
того на дистанте периода. Но уже сейчас можно сказать: 
и дети, и взрослые изменили прежде всего свое отноше-
ние к школе. Всем вдруг стало понятно, что живое, что 
называется, глаза в глаза, общение, умение общаться не 
в виртуальном, а в реальном пространстве – самое цен-
ное в современной школе. И что заменить учителя на 
уроке в школе родителям дома в спокойной обстановке 
не получится – даже самым лучшим мамам и папам – 
хотя бы потому, что прочитать учебник вместе с ребен-
ком или посмотреть самый лучший видеоурок вместе с 
ним – совсем не значит объяснить тему так, чтобы он ее 
понял и усвоил. И что, наконец, научить учиться могут 
и должны именно школьные учителя – с первого класса 
и до выпускного. Без этого важнейшего умения завет-
ные для многих из поколения будущего запросы «окей, 
гугл!» не более чем убитое в интернете время.

Я далека от стремления идеализировать современ-
ных учителей. Да и они, поверьте, в этом совсем не нуж-
даются. Согласитесь, в школе во все времена работали 
разные учителя. Могу сказать только, что мне очень 
везло на хороших учителей и в школе, и в университе-
те, и в жизни. Мои сверстники, выбирая профессию, в 
педагоги шли либо за тем, чтобы следовать примеру 
школьного наставника, либо за тем, чтобы стать педа-
гогом, совсем (!) непохожим на школьного.

Сегодня реальность такова, что молодые люди, вы-
бирая профессию, руководствуются кроме названных 
двух причин (а может, и прежде всего) стремлением 
достойно зарабатывать. Готовыми на выходе из педу-
ниверситетов и колледжей «сеять разумное, доброе, 
вечное» в школах, зарабатывая меньше двадцати ты-
сяч рублей, оказываются далеко не все молодые спе-
циалисты-педагоги. Это их вина?

Учителя, как и врачи, должны стать привилегиро-
ванной частью общества. При всем уважении к пред-
ставителям других профессий, именно медики и педа-
гоги обеспечивают здоровое будущее любого общества. 
В котором так стремимся жить все мы.
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рецензируются и не возвращаются.  
За содержание рекламы и объявлений 
редакция ответственности не несет.

При перепечатке ссылка  
на «Рязанские ведомости» обязательна.  
Точка зрения авторов может не совпадать  
с мнением редакции.

Адрес редакции (издательства): 
390023, г. Рязань, ул. Горького, 14.
Приемная 21-08-13. Факс (4912) 21-08-11
Cайт: https://rv-ryazan.ru; e-mail: rv@rv.ryazan.ru; 25-62-24
Отдел рекламы: 21-00-27, 210027@rv.ryazan.ru
Отдел объявлений: 21-08-19, 210819@rv.ryazan.ru
Отдел новостей: 21-08-17 

Учредители: 
Правительство Рязанской области, Рязанская областная Дума,
Администрация города Рязани, Рязанская городская Дума.

Главный редактор – Г.А. Зайцева.
Редакционная коллегия: 
И.В. Сизова – первый заместитель главного редактора;
В.В. Астафьев – заведующий отделом новостей;
Д.Л. Соколов – шеф-редактор РВ-ТВ;
О.А. Трофимова – ответственный секретарь;
Е.Н. Детушева – шеф-редактор сайта;
Л.С. Иванова – заведующая отделом аналитики.
Л.В. Пашинина – заведующая отделом спецпроектов.

Индексы подписки: П5419, П5429 (льготная),  
П4710 (с комплектом официальных документов).
Отпечатано в ГУП РО «Рязанская областная типография» (ул. Новая, 69). 
Сдано в печать в 21.00. По графику – в 21.00. 
Тираж 4000 экз., общий (недельный) – 10000 экз. 
Заказ № 1275.

Газета набрана и сверстана в компьютерном отделе редакции.
Дежурный редактор И.В. Сизова.
Ведущий выпуска А.В. Белоусова.

ПРАВИльнАя ДОРОГА 
В Рязани открыли детский автогородок

Он разместился в центральном парке культуры и отдыха на 
центральной аллее недалеко от танцевальной площадки. Здесь 
на закрытой территории смонтированы миниатюрные модели до-
рог с правильной разметкой, светофоры, пешеходные переходы 
и сложные развязки. Автогородок предназначен для того, чтобы 
обучать детей правилам дорожного движения наглядно и сразу 
же отрабатывать пройденный материал на практике. Причем весь 
комплекс позволяет выучить не только безопасное поведение пе-
шехода, но и освоить на детских электромобилях, которых здесь 
более десятка, правила езды.

На торжественном открытии присутствовал зампред прави-
тельства региона Евгений Беленецкий, который отметил важность 
объекта для повышения безопасности детей.

Новая учебная база под открытым небом была создана под 
контролем специалистов областного управления ГИБДД и поз-
воляет детям освоить все необходимые им правила дорожного 
движения.

– Наша основная задача – привитие детям навыков безо-
пасного поведения на дорогах. Этот проект является самым вы-
сокотехнологичным, по сравнению с теми, что реализовывались 
раньше. Уверен, что все представители подрастающего поколе-
ния изучат все, чему их здесь научат, а затем применят знания на 
практике, – сказал начальник УГИБДД УМВД России по Рязанс-
кой области Сергей Романов.

Автогородок начнет функционировать в полноценном режиме с 
1 июня. Записаться на занятия можно через сайт рязанской город-
ской станции юных техников, которая курирует учебный комплекс 
через собственную секцию картинга. Занятия бесплатные. Мобиль-
ное приложение, через которое можно будет взаимодейст вовать 
с детским автогородком, сейчас разрабатывается.

Михаил Скрипников
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Такое раз в жизни бывает
ДЛя ВыПУСкНИкОВ ПРОЗВЕНЕЛ ПОСЛЕДНИй шкОЛьНый ЗВОНОк

Школа воздушных асов
В РяЗАНИ СТАРТОВАЛ кОНкУРС  
ПО ВОЗДУшНОй ВыУчкЕ ЛЕТНых ЭкИПАжЕй «АВИАДАРТС–2021»

людмила 
ТРУХИнА 

ЗАВЕДУющАя
ОТДЕЛОМ
СПЕцПРОЕкТОВ

УчИТь ИлИ УчИТься?

Т оржества в школах прошли с соблю-
дением санитарно-эпидемиологичес-

ких требований. линейки были органи-
зованы без массового присутствия гос-
тей. Родители дожидались своих детей 
возле школы. Выпускников поздравили 
директоры школ, учителя, представите-
ли власти.

На последнем звонке в 14-й рязанской школе 
побывал губернатор Николай Любимов. Звонок 
в школе с углубленным изучением английско-
го языка прозвенел здесь для 81 одиннадцати-
классника. В числе выпускников – победители 
и призеры предметных олимпиад и творческих 
конкурсов.

Напутствуя одиннадцатиклассникам, ди-
ректор школы Виктор Гуськов напомнил, что 
в 2020–2021 учебном году в школе – 1 побе-
дитель заключительного этапа всероссийской 
олимпиады школьников по русскому языку, 1 
призер заключительного этапа всероссийской 

олимпиады школьников по экологии, 119 по-
бедителей и призеров муниципального уровня 
этапа всероссийской олимпиады школьников, 
42 победителя и призера регионального этапа 
всероссийской олимпиады школьников. Шесть 
учащихся являются стипендиатами премии гу-
бернатора Рязанской области за успехи в обу-
чении, творчестве, спорте.

– Перед вами открыто множество путей. 
Пусть дорога, которую вы выберете для себя, 
окажется верной, чтобы всю жизнь вы занима-
лись любимым делом, – сказал губернатор Ни-
колай Любимов. – Мы гордимся вами и очень 
рассчитываем на вас, на вашу творческую 
энергию, талант. Для нас очень важно, чтобы 
в дальнейшем ваши знания непременно были 
востребованы, чтобы в регионе были созданы 
комфортные условия для жизни и достаточные 
возможности для реализации ваших професси-
ональных навыков.

Рязанская школа № 14 в рейтинге луч-
ших школы области по количеству выпуск-

ников, поступивших в ведущие вузы России в 
2020 году, занимает седьмую строчку. Выпуск-
ники 2021 года полны решимости изменить эту 
цифру. На последнем звонке учителя пожелали 
им счастливого и доброго пути.

На территории школы № 14 накануне выса-
дили 12 тысяч однолетников цветов. Помощь 
в украшении школьного двора оказали роди-
тели и учащиеся, выпускники, педагоги и тех-
нические сотрудники школы. Они подготови-
ли землю на клумбах и провели мероприятия 
по посадке. Благодаря их усилиям цветочные 
композиции будут радовать всех гостей шко-
лы до осени.

В эТОм УчебнОм ГОДУ В РеГИОне  
В 296 ШкОлАХ ЗАВеРШИлИ ОбУченИе 
14 398 УчАщИХся. ИЗ нИХ 9782 – 
ВыПУскнИкИ 9 клАссОВ  
И 4616 – ОДИннАДцАТИклАсснИкИ

Вячеслав Астафьев 

ЕЛЕНА СОРОкИНА, 
ГЛАВА 
АДМИНИСТРАцИИ РяЗАНИ: 

Дорогие выпускники! 

Примите искренние поздравления с 
окончанием учебного года, с выходом 
на финишную прямую школьной дис-
танции! Сегодня для вас звенит самый 
трогательный, самый звонкий послед-
ний школьный звонок.

Одновременно это радостный и груст-
ный этап. На школьных линейках, ког-
да все собираются вместе, нарядные, 
взрослые, красивые, когда звучит звон-
кий колокольчик, и девочка с бантами 
в сопровождении статного выпускни-
ка делает круг почета, у многих слезы 
на глазах, так щемит в груди... Потому 
что все понимают, что детство прохо-
дит, вы повзрослели. Теперь у вас есть 
свобода выбора, вы самостоятельно 
определяете свой путь. Впереди инте-
ресная, насыщенная жизнь, которая 
не раз удивит невероятными встреча-
ми и событиями.

Но школьные годы не забыть никогда. 
За это время пройдено и понято мно-
гое: первые победы и первые жизнен-
ные уроки, первая дружба и, может 
быть, любовь. целая маленькая жизнь 
прожита в школьных стенах.

Уверена, что вы с радостью будете 
вспоминать эти годы, не утратите же-
лания учиться и открывать мир знаний, 
станете настоящими специалистами в 
выбранной профессии.

Никогда не останавливайтесь. Воспи-
тывайте в себе лучшие качества, раз-
вивайтесь, мечтайте, покоряйте новые 
вершины. Но не забывайте родную 
школу, не теряйте связи с учителями и 
наставниками, вложившими в вас час-
тицу своей души.

Уважаемые учителя и родители! Вы тер-
пеливо, мудро, самоотверженно помо-
гали детям, учили их, передавали свой 
опыт, поддерживали во всех начинани-
ях. Примите слова огромной благодар-
ности за ваш бесценный труд.

Дорогие друзья! я желаю вам здоро-
вья, удачи, терпения и упорства в до-
стижении поставленных целей. Обяза-
тельно будьте счастливы!

Т оржественное открытие все-
армейского конкурса по тра-

диции состоялось на аэродроме в 
поселке Дягилево. В церемонии 
открытия приняли участие началь-
ник управления боевой подготов-
ки Вкс России генерал-майор Па-
вел молчанов, губернатор нико-
лай любимов, депутат Рязанской 
областной Думы михаил Агап-
кин, глава администраци Ряза-
ни елена сорокина, председатель 
Рязанской городской Думы Юлия 
Рокотянская, представители ми-
нистерства обороны РФ, ветера-
ны войск, воспитанники кадетских 
классов.

– Мы благодарны Министерству обо-
роны Российской Федерации и коман-
дованию Воздушно-космических сил 
России за доверие и выбор нашего ре-
гиона в качестве постоянной базы для 
проведения соревнований, – говорит 
Николай Любимов. – Это большая честь 

для Рязанской области, края, который 
славился своими воинскими традиция-
ми во все времена. Это турнир лучших 
военных летчиков России.

В этом году летчики соревнуются 
в физической подготовке, визуальной 
воздушной разведке, технике пилоти-
рования, навигации. Экипажи истре-
бительной авиации выяснят еще и от-
ношения в воздушном бою. В конкур-
се примут участие более 50 экипажей 
оперативно-тактической, дальней, во-
енно-транспортной и армейской ави-
ации.

Финальным этапом станет боевое 
применение авиационных средств по-
ражения по наземным целям. Экипажи 
выполнят практические пуски неуправ-
ляемых авиационных ракет, бомбоме-
тание и стрельбу из авиационных пу-
шек. Для максимальной объективнос-
ти оценки боевого применения среди 
экипажей будет проведена жеребьевка 
мишеней, также у каждого конкурсанта 
будет две оцениваемые попытки. Прак-

тическая часть конкурса пройдет на по-
лигоне Дубровичи. 

По словам Павла Молчанова, кон-
курс летных экипажей по воздушной 
выучке играет важную роль в укрепле-
нии обороноспособности страны, повы-
шении престижа военной службы.

– Воздушно-космические силы се-
годня – это самый мощный вид Воору-
женных Сил Российской Федерации, – 
говорит Павел Дмитриевич. – Уверен, 
что конкурс пройдет на высоком про-
фессиональном уровне и в очередной 
раз продемонстрирует готовность ны-
нешнего поколения военных летчиков к 
защите суверенитета Российской Феде-
рации. Хочу поблагодарить губернатора 
Рязанской области Николая Любимова 
и всех, кто оказал содействие в подго-
товке и проведении всеармейского эта-
па конкурса «Авиадартс».

Всероссийский этап конкурса «Авиа-
дартс–2021» продлится до 5 июня.

Вячеслав Астафьев

ПОДРОбнОсТИ
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